

## Molestia de hermana de Benedicto Ahumada, uno de los tres electrodependientes fallecidos por corte de luz en agosto

# “Ustedes llaman ahora, cuando mi hermano ya se fue de este mundo”

JULIO MATUS

Lucy Ahumada Delgado (75) dice que en tres días tuvo que llorar la muerte de dos hermanos. Primero la de Ariela, por un infarto y, dos días después, la de Benedicto (77), una de las tres personas electrodependientes fallecidas que investiga la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), luego del apagón por la intensa ventolera del jueves 1 al viernes 2 de agosto.

La mujer, una ex funcionaria de Telefónica, cuenta que Benedicto había desarrollado una fibrosis pulmonar, a pesar de que llevaba más de 15 años sin fumar, y hasta el temporal de viento “estaba bien, se ponía su oxígeno cuando lo necesitaba”.

“Cuando empezó el famoso viento, se cortó la luz y de ahí empecé a llamar al tiro (a Enel), para que le vinieran a instalar el generador, él llevaba más de un año con paliativos en la casa, porque desde febrero del 2023 era electrodependiente”,

cuenta la hermana.

Según ella, llamó hasta las 7 de la mañana desde su casa de Macul y no recibió respuesta. “Cuando se cortó la luz comencé a llamar, pasadas las 10 de la noche. Llamé unas diez veces, no sé, algo por ahí o un poquito más, tenían una grabadora que decía llame más tarde, incluso se me estaba acabando la batería del celular”, asegura.

Lucy cuenta que después una mujer la contactó para preguntar si había vuelto la energía, lo que hasta el momento no ocurría, y le confesó que su número estaba registrado con numerosas llamadas en esa central. “Sí, ustedes llaman ahora, cuando mi hermano ya se fue de este mundo”, dice la hermana que le contestó.

La dueña de casa dice que ella no hizo la denuncia, sino que una sobrina que quería a Benedicto como si fuera su padre. “No puede quedar esto impune, tía”, asegura que le dijo su sobrina. “Por eso he salido a dar la cara”, confiesa la hermana de Benedicto.

“¿Qué espero yo? Que no vuelvan a pasar estas cosas en Chile. En ningún hogar. Hay que seguir adelante con las informaciones que están dando los medios, que lo divulguen, porque esto no puede suceder más”, afirma.

Lucy dice que está “muy triste” con la muerte de Benedicto, porque “él falleció muy mal, imagínese no tener aire, qué hace”. Agrega que cada vez que lo cuenta “me deja muy mal”.

Benedicto es una de las tres muertes de electrodependientes ocurridas durante el temporal que investigan la SEC y el ministerio público. Las otras dos son una mujer de 86 años en La Cisterna y otra víctima de Ñuñoa.

Marta Cabeza, superintendente de Electricidad y Combustibles, informó que los electrodependientes tienen una ley que los protege desde el 2021 y que la primera atención es a estos pacientes. Agregó que fue la propia Enel, quien tiene 15 días para hacer sus descargos, quien le había reconocido los tres



CAPTURA DE PANTALLA

fallecimientos y que ellos pidieron los detalles.

Aseguró que ellos los pueden multar con un monto máximo de 10.000 Unidades Tributarias Anuales, es decir, a septiembre (\$796.344) unos \$7.963.440.000.

Lucy Ahumada perdió a su hermano en agosto.